

Kluge Pferde

Tierliebhaber wissen es schon lange: Hunde können Gesichtsausdrücke von Menschen erkennen und interpretieren.

Nun beweist eine neue Studie, dass auch Pferde über diese Gabe verfügen. Zeigte man den Tieren Bilder mit ihnen unbekanntem wütend aussehenden Männern, stieg ihre Herzfrequenz schnell an und sie wurden unruhig.

Auffällig war auch die Verhaltensweise der Tiere, den Kopf bei der Betrachtung so zu drehen, dass sie die Abbildungen mit dem linken Auge genauer anschauen konnten.

In früheren Untersuchungen hatte man herausgefunden, dass hochentwickelte Arten wie Hunde negative Dinge eher mit dem linken Auge betrachten. Das liegt daran, dass Bildeindrücke des linken Auges ebenso wie die Verarbeitung von negativen Emotionen in der rechten Gehirnhälfte stattfinden.

Auf freundlich aussehende Menschen auf den Bildern reagierten die Pferde nicht mit unruhigem Verhalten. Für Pferde als sogenannte Fluchttiere ist es besonders wichtig, Bedrohungen in ihrer Umgebung früh zu erkennen. Durch die Wahrnehmung von übelgelaunten Menschen könnten sie so eine mögliche schlechte Behandlung durch diese vorhersehen.

(156 Wörter)

(In Anlehnung an: „Gutes Auge – Pferde können menschliche Gesichter lesen“, Autorenkürzel hda, Spiegel Online Wissenschaft, 10022016 - <http://www.spiegel.de/wissenschaft/natur/pferde-koennen-gesichts-ausdruecke-von-menschen-deuten-a-1076623.html> - bearbeitet von Christiane Sturz für: www.deutsch-to-go.de)